

EL ECO DE FIGUERAS.

PERIÓDICO DE INTERESES LOCALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Figueras, un trimestre. 2 pesetas
Fuera de Figueras. . . . 2 id. 50 cènt.
Dirigirse á la Administracion ó al impresor del periódico.

Se publica los Domingos.

REDACCION Y ADMINISTRACION.

CALLE NUEVA. NUM. 23.

A 6 céntimos línea, más de 40 palabras.--A los suscritores para el 25 por 100 de rebaja.--Pago adelantado.
Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

LA FAMILIA.

El elemento de la sociedad es la familia, y no hay que esperar que el todo sea bueno, si las partes que lo constituyen no tienen bondad intrínseca, como no debe esperarse que el fruto sea limpio, sano, nutritivo y abundante, si la semilla está apolillada, enfermiza y vana. El padre, la madre y los hijos forman una familia, las familias constituyen los pueblos y estos forman las naciones; así que la sociedad considerada en toda su extensión no es más ni menos que el elemento de la familia, repetido infinidad de veces.

Sentado una vez este verdadero principio, dá por lógica y natural consecuencia que según la mejor ó peor organización de la familia, así será la de toda la sociedad. No queremos hacer historia sobre las causas que pueden haber sostenido en el hogar doméstico la ignorancia, el fanatismo, el odio y la miseria, ni mucho menos de las que han añadido la indolencia, el afán al goce material, el apego á lo avaro, la falsedad, el engaño, la insensibilidad, rompiendo los dulces lazos que la unían, apagando el fuego sagrado que la calentaba, y porque se ha helado el corazón social, afluyendo el calor á la cabeza, que arde con las combustibles de todo lo que sea material especulación.

En medio de esta vida de inquietud y sobresalto, de ren-

cor, de egoísmo, de disipación y de capricho; en medio de este vértigo sensual, de este abandono del trabajo...., hay que buscar sin dilación el remedio por el bien de todos, por consuelo del individuo; hay que llamar constantemente la atención pública sobre la inmensa trascendencia de este asunto.... ¿Qué educación se diera á la familia en los antiguos tiempos, porque tanto suspiran algunos bonachones? ¿Qué origen tiene la ignorancia en que viene encerrada aquella?... ¿Quién se encargó de ilustrar su inteligencia, de iniciarla en la virtud, de estrecharla en el amor y el trabajo? ¿Qué hicieron los propagadores de las luces para iluminar su conciencia su bienestar, y transmitiera para que viera sus deberes, columbrada su caridad, su afecto y sus fraternales sentimientos? ¡Ay! el hombre pensador, el filósofo, quisiera apartar su mirada del exámen que la historia y la razón de consumo presentan en esta delicada materia.

No falta en verdad culto externo, y no poco se ha blasonado de religión: el tiempo pasado nos ofrecía por nación un templo y sin embargo, ¿dónde está el culto interno!... ¿dónde las obras evangélicas!... ¿dónde la fé, la paciencia, la esperanza, las creencias que subliman el espíritu!... No falta, no, la vida intelectual en los salones: en los escritorios, en los ateneos, en las universidades, seminarios y colegios; y no obs-

tante, ¿qué ha ganado, qué viene ganando la vida moral!... ¿qué mejora, qué bien, qué afecto se ha llevado al seno de la familia!... El egoísmo siempre matando el espíritu, el egoísmo siempre sembrando la agitación, la miseria, el vicio, el llanto por dó quiera.... esparciendo la muerte como el fatídico hijo de Ganjes!

Es ya pues imperioso, entre otras cosas, contener el torrente de la especulación desenfrenada, origen de los funestos males que gangrenan el hogar doméstico y la sociedad en general, es preciso separar las diversas facultades que componen el sér humano; es preciso determinar bien las cualidades que forman el animal irracional y las cualidades que forman el hombre; es urgente, urgentísimo que se dé rocío al campo agostado del sentimiento, que se preparen á sonar algunas horas de plácido contento en el pugilato en que vivimos, procurando el mayor desarrollo y fomento del verdadero sentido moral.

En la lucha constante, sin tregua, sin cuartel, que viene empeñada entre la luz y las tinieblas, entre la concupiscencia y el espíritu; lucha en que tan brillante aparece la memoria de Carlomagno, hay que buscar la paz, hay que buscar el término en el hogar doméstico. ¿Y quienes son los encargados de tan benéfico, salvador y bendito sacerdocio?... ¿quienes han de ahuyentar las

sombras de la ignorancia en que aun se revuelve inquieta la familia; ¿quienes han de quitar á la inteligencia lo individual, lo aislado, de donde emana el frío egoísmo, y ha de mostrar del alma todo lo simpático, todo lo afectuoso; tierno y misericordioso? ¿Quiénes! En primer término los legisladores, árbitros de las mas preciosas de nuestras facultades, tutores de los mas caros intereses: responda sinó por nosotros Licurgo y el pueblo de héroes que habia formado por medio de la educación. ¿Quiénes!... Mas no hablemos ya hoy por no extendernos demasiado, de aquellas clases que tanto pueden influir en ella.... Dios perdone á los que olvidan por su bien material, el bien que deben hacer á los demás, á los que no ven más cielo que un puñado de oro.

(De *El Eco de la Montaña*.)

CRÓNICA LOCAL.

Nos proponíamos contestar desde luego á algunos de los puntos del art. «*Galligans*» (*Historia de medio siglo*), publicado en el número último del *Eco Ampurdanés*; pero lo hemos suspendido, para hacerlo luego que hayamos visto la continuación, que ofrece, de dicha historia.

Diremos, sin embargo, que, como dice el colega, el público de Figueras tiene derecho á

conocer todos los antecedentes de dicho asunto; pero el municipio tiene tambien no solo derecho si que grandisimo deseo de conocer los motivos que ha tenido el ayuntamiento para cometer tantas infracciones de ley, el por que no sacó las obras á pública subasta, y el por que, ya que las publico por administracion, no publicó las cuentas semanales de los gastos, como repetidamente hemos espuesto, previene la ley. Esta falta, unida á la de no haberse celebrado subasta, dá derecho á los vecinos para que digan cuanto bien les parezca acerca de la tal administracion, y dirijan los cargos y censuras mas graves y severos al ayuntamiento, sin que éste tenga derecho á quejarse.

Recuerde el colega, que no es solo en el asunto del cauce de la riera que el Municipio ha infringido la ley, si que en aquellos otros que hemos denunciado al público; por lo que, muy bien pudiera decirse, que es por sistema que no se ha atemperado á la legislacion vigente, como si las leyes se hiciesen para todos los pueblos de España menos para el de Figueras.

Al continuar el colega la referida historia, quisieráramos nos dijese, cual ha sido el móvil, y en interés de quien, en las diferentes obras ejecutadas, se ha prescindido de la subasta, porque interés ó móvil ha debido haber en ello, que el público desea conocer.

El actual ayuntamiento mandó formar por uno de sus individuos, que es maestro de obras, el plano de ensanche de Figueras. Creemos que tales trabajos son de la esclusiva competencia de los arquitectos; y que por el solo hecho de ejecutarlos cualquier maestro de obras, segun hemos oido decir, pierde este el titulo, á mas de ser nulos los espesados trabajos. Deseáramos que el aludido autor

del referido plano de ensanche, se sirviera ilustrarnos, para en todo caso rectificar.

Hemos oido decir, que un individuo del ayuntamiento ha hecho algunos viajes á Gerona, para ver si podia tener algun arreglo el asunto aquél, hemos oido decir tambien, que tal vez esto fuera posible, dimitiendo alguno de los concejales.—Pues, que hagan este sacrificio, que bien lo merece la importancia del negocio; y si no se les agradece aqui, se les tendrá en cuenta allá arriba.

NOTICIAS.

Copiamos de *La Lucha*.

«El alcalde de Valencia, segun dice un colega de aquella ciudad, ha dado orden para que se cumpla con exactitud el artículo del bando general de buen gobierno que dispone, que los revendedores del mercado no puedan comprar ni vender nada, hasta las once de la mañana.

Esto que pedimos aqui en beneficio del público, no se hace porque dicen que lo prohíbe no sabemos que ley: en cambio, en Valencia, Barcelona y demás ciudades, lo que aqui no puede hacerse, se hace y el público aplaude.

De todos los héroes famosos que han sido elogiados por los poetas y á quienes se han erigido estatuas y monumentos, ¿cuán pocos son los que murieron en paz!

Ciro el Grande fué decapitado por una mujer, que echó su cabeza en un vaso lleno de sangre. Milciades, que mandaba á los atenienenses en la célebre batalla de Marathon, fué condenado á muerte y murió en la cárcel.

A Pausianas, que mató 300.000 persas, se le dejó morir de hambre en el templo de Minerva. Themistocles, que destruyó la escuadra de Xerxes, murió proscrito.

Como traidor á su patria fué condenado Epaminondas.

Filipo de Mecedonia fué asesinado. Su hijo, Alejandro el Grande, murió á los 32 años de edad, y se supone que fué envenenado. Uno de los más grandes capitanes de su

época, Pirro, cayó á manos de una mujer.

Aníbal se suicidó con veneno.

Escipion murió en el destierro.

Mitridates se atravesó con su propia espada.

A Antioco le dieron muerte sus secuaces.

Perseo fué llevado cautivo á Roma y murió en la prision.

A Escipion, el joven, le asesinaron en el lecho; uno de sus oficiales hizo lo mismo con Cinna.

Mario murió por sus excesos: Craso á traicion.

A Pompeyo le asesinaron y á Julio César le dieron de puñaladas sus intimos amigos.

Bruto, Casio y Antonio se quitaron la vida con sus propias espadas.

De los 12 Césares 9 acabaron de muerte violenta.

Leemos en un periódico que el ministro de la Guerra de la vecina República ha decidido publicar á todos los hijos de padres españoles nacidos en Francia el art. 5.^o del convenio celebrado entre España y Francia el 7 de Enero de 1862, en virtud del cual los que no justifiquen haber sido sorteados en nuestra patria deberán servir en el ejército francés como si tuviesen dicha nacionalidad.

Nosotros, adoptando el principio de justa reciprocidad, creemos que nuestras autoridades debieran declarar soldados á todos los hijos de padres franceses nacidos en España que no justificaran haber sido sorteados en su patria nativa.

La regla que ahora se sigue de declarar exceptuados del servicio militar á los mozos que prueban solamente hallarse inscritos en el registro de extranjeros la conceptuamos sumamente perjudicial á nuestros intereses.

Hallándose en la cárcel de Andújar de tránsito para Jeréz un famoso falsificador; estuvo á punto de recobrar su libertad por medio de falsificaciones majistralmente hechas, que no surtieron efecto, gracias á que el gobernador de Jaen expidió confirmacion de los documentos. Eran éstos un oficio del gobernador de Madrid mandando poner en libertad al preso y una carta del subsecretario de Gobernacion recomendándole como conocido periodista, á quien rogaba que se le guardara

toda clase de consideraciones y se le diese dinero para venir á Madrid. Los timbres y las firmas estaban perfectamente imitados y las cartas llegaron en la caja del correo oficial.

En Oporto ha sufrido una baja considerable el precio del ganado bovino, á causa de las pocas demandas para Londres.

Pasmosa fecundidad.

Existe en el pueblo de Ramales un matrimonio que tenia hace pocos dias cuatro hijos.

Esto no tiene nada de particular; estos cuatro hijos habian sido dados á la luz en dos partos; esto ya es algo.

El viénes de la semana anterior, de esta no podia ser, parece que la madre de estos dos gemelos, se sintió indispuesta y anunció á su esposo que se acercaba la hora del alumbramiento.

Llegada que fué esta, con toda felicidad, empezaron á venir al mundo criaturas en buenas condiciones de vida y robustez hasta el número de cuatro, un varon y tres hembras.

El afortunado padre y la tan fecunda vieron duplicada su prole, con sorpresa, pero con satisfaccion.

Al siguiente dia se bautizaron con toda solemnidad en la Iglesia parroquial todos cuatro, con los nombres de Andrés, Andrea, Natalia y Clotilde.

Lo siguiente lo tomamos de el *Eco de Cartagena*:

Problema genológico de como puede ser un abuelo de sí mismo.

—Me casé con una viuda que tenia una hija de su primer matrimonio, de quien mi padre se enamoró y con quien se casó. Así mi padre fué mi yerno, y mi hija política mi madrastra, por ser la mujer de mi padre. Algun tiempo despues tuvo un hijo, que fue el cuñado de mi padre y al mismo tiempo mi tio, por ser hermano político de mi padre y hermano de mi madrastra. La mujer de mi padre tuvo tambien un hijo, que fué mi hermano y mi nieto, pues era el hijo de mi hija. Mi mujer era mi abuela por ser la madre de

mi madre, y yo era el marido y el nieto de mi esposa, y como el marido de la abuela de una persona es su abuelo, resulta que soy mi abuelo.

Hoy que tanta curiosidad despierta cuanto se refiere al adversario de Inglaterra, el emir de Cabul, creemos serán con gusto leídos los siguientes detalles de la vida íntima del soberano asiático.

Chir-Ali habita en Cabul el castillo de Bala-Hizzar más semejante á una fortaleza que á un palacio. Además posee otros dos en la ciudad: el de Mogol-Hiazzar, residencia de las mujeres dedicadas á su servicio, y el su difunto padre. Dos ed-Mohamet, y el Tadsche-Omrad, que habitan sus hijos ó hijas casadas.

La madre de Crir-hali, que aún vive, es de edad muy avanzada; le queda solo un hijo, Yakoub-Khan, pues otro que tenia murió últimamente á la edad de diez y siete años. Según una antigua costumbre alghana, cada hija del emir recibe como regalo de bodas una ciudad que usufructúa, hasta que por su muerte vuelven esas rentas al Tesoro público. Y como tiene diez y ocho hijas, diez de las cuales están casadas, diez ciudades allghadas son propiedad hoy de las hijas de emir.

En cuanto á las mujeres de Chir-Ali, aproximadamente son hoy unas trescientas.

En este curioso país el comercio de esclavos es monopolizado por el Estado, y aquel que por cualquier clase de privilegio lo puede ejercer, está obligado, si vive en una gran ciudad a regalar al emir cierto número de esclavas para su harem. Si habita una ciudad de ménos importancia, esta obligación es para con los esposos de las hijas del monarca,

VARIEDADES.

La nobleza en la China

(Conclusion.)

Algunas veces la nobleza pasa por entre los chinos de los hijos á los padres y los abuelos, al contrario de lo que sucede en Europa. Cuando un hombre se distingue por méritos extraordinarios, el emperador, no solo le concede muchos honores personales, sino que también favorece al padre ó la madre, y al abuelo ó abuelo en su caso con título hono-

ricos, en reconocimiento de haber dado al imperio tan insigne servidor.

La familia que se considera más noble en la China, y según ellos, del mundo entero, atendida á su antigüedad, es la de los descendientes de Confucio. Solo la nobleza de esta familia es, por decirlo así verdaderamente hereditaria, pues se ha conservado en línea directa desde hace más de dos mil años, por la descendencia de un sobrino, y el titulado sobrino, del gran hombre, del sábio por excelencia. En atención á este origen, los emperadores tienen constantemente honrado á uno de los descendientes del célebre filósofo chino, elevándolo á la dignidad de *cong*, que tal vez corresponda á la de nuestro duque ó de nuestros antiguos condes.

Hace muy poco tiempo aun, el representante de tan ilustre prosapia era conducido por las calles de Pekin con la mayor pompa y el ceremonial más riguroso, cuando volvía de su visita anual á *Kio-Feou* ciudad de la provincia de *Chant-Tong* que fué cuna de su venerado antepasado (1).

Inferese, pues, de lo referido, que la nobleza propiamente establecida en la China no pasa de los príncipes de la casa imperial y de la familia de Confucio; las demás familias si quieren ser nobles han de conquistar la nobleza por sus virtudes, por sus méritos ó por sus servicios. — D. A. de L.

(De la Ilustración popular.)

IMPORTANTE.

Se halla de paso en esta población el reputado Médico-cirujano oculista D. JOSÉ JAMBERT, tan conocido del público por las innumerables operaciones de los ojos y de toda clase de curaciones que lleva realizadas por beneficio de su método en todas las ciudades de España y varias del extranjero, en las enfermedades cancerosas, úlceras, físicas, negrosis, carnes fungosas, las cuales cura sin operación: también cura las de las vías urinarias, matriz, impotencias, esterilidad y estómago; las calculosas ó mal de piedra, por medio de disolventes químicos ó inocentes: también las sifilíticas, herpes, tiña, parálisis de los miembros, dolores reumáticos y nerviosos, lamparones ó escrófulas, toda úlcera de las piernas, tisis, todo mal de ojos, á los cuales practica toda clase de operaciones sin molestia del paciente.

Las consultas no serán ménos de 20 reales en el gabinete, y á domicilio 80. Los pobres serán operados gratis todos los días de onza á doce, acreditándolo con una certificación del Sr. Alcalde; enten-

diéndose por pobres los que están recogidos en la beneficencia ó que impioran la caridad pública.

Dirigirse Fonda del Comercio.

REGISTRO CIVIL DE LA CIUDAD DE FIGUERAS.

Relacion de los nacimientos, defunciones y matrimonios inscritos en el Registro civil de esta ciudad, desde el día 20 al 26 del presente mes.

NACIMIENTOS.

Niños 3. | Niñas 4. | Total 7.

DEFUNCIONES.

Niños. . . »	Casados »
Niñas. . . 1	Casadas 1
Solteos. 1	Viudos. 1
Soltras, 1	Viudas. 1
Total. 6	

MATRIMONIOS.

Solteros con soltas . . . 3	
Solteras con viudas. . . «	
Viudo con viuda. . . . 1	
Viudo con soltera. . . . »	
Total. 4	

Horas de Entradas y Salidas de Correos en esta Administración

Correos.

Madrid, Barcelona y Gerona
(Correo exprés).

Entradas.	Salidas.
2'4 mañana.	11'1 noche.

Barcelona, Gerona y su línea.

Entradas.	Salidas.
10'25 mañana.	5'36 mañana.
7'33 noche.	1'52 tarde.

Port-Bon y naciones extranjeras.

Entradas.	Salidas.
5'26 mañana.	7'38 noche.
2'15 tarde.	2'8 mañana.
11'1 noche.	

La Junquera y Perthus.

Entradas, 7 noche. | Salidas, 4 mañana.

Castelló, Rosas y Cadaquès.

Entrada, 7 noche. | Salida, 4 mañana.

Notas.—Los peatones del casco de esta Administración entran á las 4 y media de la mañana, y salen á las 5 diariamente.

Se admite correspondencia hasta media hora antes de salir los trenes.

Los buzones de los estancos se recogen á las 9 mañana y a las 8 de la noche

Diez minutos antes de la salida de los trenes se reciben cartas en la Estacion por la oficina ambulante de Correos.

Las horas del despacho para el público, son, de 5 á 6 de la mañana, de 10 á 12 y de 8 á 9 de la noche.

Figueras 1.º Noviembre de 1878.—E. Administrador, Santiago Peró.

RELACION de las reses de lanar y cabrio, vacuno y cerda en el Matarero de esta Ciudad desde el día 20 al 26 de 1878 ambos inclusive, su peso y valor de los productos.

Cabezas.	Kilogram.	Grams.
Lanar y cabrio.	228	3095
Vacuno.	11	1852
Cerda.	44	2905
		781
		1563
		03

Figueras 27 Diciembre 1878.—El Admin. Alberto Clotas.

MERCADO

DEL DIA 26 DE DICIEMBRE DE 1878.

Géneros.	Medidas.	Máximo. Mínimo	
		Ptas. Cs.	Ptas C
Trigo.	hect.	27'50	25'
Mezcladizo.	"	20'62	
Centeno.	"	18'13	
Cebada.	"	12'50	
Avena.	"	8'75	
Maiz.	"	16'25	
Mijo.	"	16'25	
Panizo.	"	18'75	
Habieuelas.	"	35'	
Garbanzos.	"	36'25	
Habas.	"	19'38	
Habones.	"	20'	
Vino.	"	35'56	
Auardiente.	"	67'84	
Aceite.	"	105'	

FIGUERAS.

Imprenta de José Bosch y Batlle,
Calle Nueva, número 23.

ANUNCIO.

Camilo Paler, Profesor de segunda enseñanza, dá conferencias de Latin, Retórica y Psicología y Lógica, en su casa, calle de San Guillermo.

SECCION DE ANUNCIOS.



Máquinas para coser
DE
DON MIGUEL ESCUDER.

VENTA A PLAZOS.

DEPÓSITO ÚNICO EN ESTA CIUDAD

CAMISERIA ESPAÑOLA DE JUAN COLL

Plaza de la Constitucion, núm. 24, FIGUERAS.

LA ESTRELLA ORIENTAL.

QUINCALLERIA Y CERERIA

DE

CARLES Y PALAU,

14, calle Besalú, 14.

*Bronces de arte, Fayences, Relojes y Candelabros de sobremesa
Suspensiones, Mesas maqueadas.*

Rico surtido en artículos fantasía de capricho para regalos propios para bodas y aguinaldos.

Además se encontrarán un buen surtido de artículos para hacer flores y labores.

Precios muy reducidos.

CURSO PRÁCTICO
de teneduría de libros

EN PARTIDA DOBLE.

Calle Vilafant, núm. 32, piso 1.º

Calendarios Americanos

A 3 REALES UNO.

Se venden en la imprenta de este periódico.

ESCUELA DE NIÑOS, ADULTOS Y NIÑAS

DE

JOSÉ BONATERRA,

Calle del Palau, núm. 10, piso 2.º,

FIGUERAS.

Además de las horas ordinarias de clase, se darán conferencias, por la mañana de 7 à 8, de 11 à 12; por la tarde de 1 à 2 y desde las 5 hasta las 9 de la noche se seguirán las horas de enseñanza.

REYES, REYES, REYES

QUINCALLERIA LA ESTRELLA ORIENTAL

DE CARLES Y PALAU,

CALLE DE BESALU, 14,

Gran esposicion de Juguetes, para el próximo dia de Reyes, entre ellos descuellan por su novedad el juguete llamado Ruiseñor, con el cual se imita perfectamente el canto de esta ave. Las Pistolas de la Paz de mucha explosion sin peligro alguno para los niños, los metalófonos de rico y armonioso sonido, autómatas de todas clases y juguetes de resorte.

Regalo

á los concurrentes de una preciosa muñeca de las de PAPÁ Y MAMA, elegantemente vestida, á cuyo efecto se repartirán á los concurrentes billetes para el sorteo que se verificará el dia de Reyes por la mañana.

Almacen de Quincalla

PERFUMERIA Y JUGUETES

DE DALFÓ, HERMANOS,

Plaza, 23, Figueras.

Los dueños de dicho establecimiento participan á su clientela y al público general, haber recibido un gran surtido de juguetes para el dia de

REYES.